



Lundi 4 septembre 2023

Santé

Magazine

## Quatorze personnes seraient mortes de la maladie de Charcot en mangeant ce champignon

Par Valentin BECHU.

Dans deux villages montagnards, un cluster de Sclérose latérale amyotrophique (SLA), ou maladie de Charcot, a été découvert au début des années 2010. Quatorze personnes en sont mortes. Après presque dix ans d'enquête, menée parfois contre vents et marées, plusieurs médecins et patients ont découvert le probable coupable : un champignon aux allures de morilles, qui était consommé malgré son interdiction de longue date.

« **Le sujet est encore sensible dans le coin.** » Voilà presque deux ans que les habitants de Montchavin et de Bellentre, en Savoie, connaissent l'origine probable d'un mal qui les a rongés pendant près de trente ans. Pourtant, les blessures sont encore vives dans ces deux villages de montagne, où 14 personnes ont été atteintes de la sclérose latérale amyotrophique (SLA) entre 1990 et 2018. La faute très certainement à une tradition locale : la cueillette et la consommation de gyromitres, ou fausses morilles.